
 

第 1603 回例会 2020・9・29            ﾆｺﾆｺ 20,000 円    累計 227,000 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 みなさん、こんにちは。 

本日は、大変お忙しい中、所沢愛犬病院 医院長 

小暮一雄様にお出で頂き、卓話を賜りますこと、深

く感謝申し上げます。ありがとうございます。 

 さて、本日の会長の時間でございますが、「自分

を磨くのには」ということでお話をさせて頂きなが

ら、お願いもさせて頂きます。 

前回まで、まずはロータリーライフを楽しく過ご

すための心の持ち方として、プラス思考を絶えず心

がけること、その上で世の為人の為に尽くす生き方

は、自身の喜びになり、それが健康と幸せに繋がっ

ていきます。というお話を致しました。 

 

 

 

 

そして、このコロナ禍の運営の中で何ができるか

を悩んでいたところでございますが、ロータリー月

信の社会奉仕セミナー報告で、ロータリー運動を表

現した「入りて学び、出でて奉仕せよ」を実践しよ

うとありました。 

これは、まずは例会の中で親しみ、磨き合い、学

び合う、そして自身の職業の倫理観を高めることが

最も大切であるという事のようです。 

この職業奉仕が原点です。そうすることにより、

世の為人の為、そして自身の為になるという事です。 

この言葉を引用し「今こそ学ぶことが重要であ

る」という言葉がありました。 

このコロナ禍の試行錯誤の運営の中、まずはしっ

かりと学びに取り組み、そして同時に、人々が笑顔

になれる奉仕活動を模索していきたいと思います。 

そして、その第一歩として、ロータリアンの義務

の中の一つに、ロータリーの機関誌の購読とありま

す。 

なかなか素通りしてしまいがちなことが多かっ

たのですが、例会におきまして、記事の紹介をして

■出席報告 

月 日 9/8 

会員数 31 

出席者 25 

出席率 80.6% 

前回修正 96.7％ 

会長の時間        石井 秀夫 

石井 實 

 

上野 孝二 

内田 学 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例 会 当 番 記 念 祝 福 卓      話 

9/29 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 訪問 

  西澤 長次様 新狭山 RC 

10/6 卓話 脇田 康弘様 

10/13 市内 4 ｸﾗﾌﾞ合同 

ｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



頂けますようお願い致します。 

 目標といたしましては、新入会員の皆様を中心に

月一回位ではないかと思いますが、広報・雑誌の木

下委員長の方にお任せしたいと思いますので、あと

は宜しくお願い致します。 

受講する人は勉強になりますが、それ以上に発表

する人にも数倍の勉強になるという事も伺いまし

た。 

自分を磨くと共に、会員同士の元気で楽しいロー

タリーライフを送ることで、コロナ禍におけるロー

タリー奉仕活動に繋がっていけるはずです。 

そのために、皆様の、そして新入会員の皆様のご

理解とご協力をどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

以上、会長の時間といたします。ありがとうござ

いました。 

 

🌸 2020 年 9 月のﾛｰﾀﾘｰﾚｰﾄ 1 ㌦＝106 円 

🌸 基本的教育と識字率向上月間 ﾘｿｰｽのご案内 

🌸 第一回ﾛｰﾀﾘｰ財団ｾﾐﾅｰ 10 月 17 日(土)  

13；00～ 国立女性教育会館 

🌸 例会変更・・・所沢東 RC 

 

ニコニコボックス        金岡 悟  

石井 秀夫 所沢愛犬病院 医院長 小暮 一雄様 

 本日は有難うございます。どうぞ宜し 

くお願い致します。 

和記 毅  小暮 一雄様 本日卓話宜しく御願

い致します。 

小暮 博攵 今日卓話をお願いした 一雄さん 私

の従兄弟で一番久しくさせてもらっ

ています。今日は宜しくお願い致しま

す。  

室伏 秀樹 小暮先生 卓話 宜しく御願いします。

妻が愛犬のペットロスで、動物一切飼

えません。対策何かありますか？ 

恒良 裕子 台風被害が少しでも少なく済みます

様に！ 今日は小暮先生のお話楽し

みにしていました。本日は宜しくお願

い致します。 

 

 

深井紀美子 小暮先生 初めての愛犬のお話 皆様

と共に聞きたいと思います。宜しくお

願いします。 

山田 富男 所沢愛犬病院 医院長 小暮一雄様 本

日は宜しくお願いします。   

髙橋 和男 小暮先生 本日は有難うございます。

卓話宜しく御願いします。 

本橋源太郎 小暮様 本日は宜しくお願い致しま

す。 

木下 精基 所沢愛犬病院 医院長 小暮 一雄様 

本日の卓話よろしくお願いします。 

 

 親睦ｺﾞﾙﾌ担当       木下 精基 

秋風の心地よい季節となりました。すでに所沢西 

ロータリークラブゴルフコンペのご案内が届いて

いるかと思います。秋に開催するゴルフはシーズン

を通しても一番楽しくプレーできます。 

締め切りが９月末となっていますので多くの方

が参加されます事を心待ちにしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 幹事報告           和記 毅 



卓話 「動物由来感染症の今日的意義」 

   所沢愛犬病院 医院長  小暮 一雄様 

  

 

 

COVID－19（新型コロナ感染症）は世界規模で 

人命を危険にさらし、社会経済を停滞させまさに人

類の脅威となりました。今世紀に入って話題となっ

た重症呼吸器症候群（SARS）、中東呼吸器症候群 

（MERS）や重症出血性血小板減少症候群（SFTS） 

などは新興感染症と呼ばれています。これらの新興 

感染症の多くは、病原体が動物に由来するもの、動 

物を媒介してヒトに伝播する感染症で、動物由来感 

染症と呼ばれています。WHO は「脊椎動物と人の 

間を自然な条件下で伝播する微生物による病気ま 

たは感染症(動物等では病気にならない場合もあ 

る）」と定義しています。同義語に「人獣共通感染 

症」や「人と動物の共通感染症：Zoonosis」があり 

ます。 

 ヒトが老化、病気や死から逃れることができない 

事と同様に、病気や感染症の存在しない社会は、永 

遠に実現しません。したがって、病気や感染症にか 

かることが不幸であるという価値観を転換するこ 

とが求められますが、このことは別のテーマにな 

りますので、ここでは所沢市民にとっての動物由来 

感染症の罹患の危険度を知り、できるだけ罹らない 

方法が講じられるように情報を提供いたします。 

 一般的に細菌やウイルスといった病原体は、感

染・寄生する宿主を限定しています。動物種の壁を

越えて自由に伝播する病原体は極めて少数であり

ます。例外的な感染症が世界中では約 200 種類以上

はあると考えられています。我が国は、例外的に少

なく数十種類程度と考えられています。 

 動物由来感染症にかかる危険度の高い条件は、免

疫異常のある人― 糖尿病、自己免疫疾患、悪性腫

瘍―、40 歳代以降の中高年齢層の人、ストレスを

受けている人―受験生、心配性の人―等です。例え

ば、カプノサイトファーガ・カニモルサス感染症は、

がん患者で敗血症の原因菌となって分離されます。

この菌は犬や猫の口腔に常在していて、除菌できま

せん。一般に基礎疾患のない人が感染したという報

告はありません。しかし、最近では報告が増加する

傾向があり、その要因の一つが臨床現場で本感染症

が認知されたためと考えられています。 

動物由来感染症の直接的な伝播経路から見ると、

咬傷、掻爬や接触が原因となります。適切な距離を

保つことが求められます。間接的な伝播経路として

は、吸血昆虫が重要であり温暖化とともに風土病で

あった感染症が全国的に拡大しつつあります。

SFTSは、はじめ中国、四国に限局していたものが、

数年の経過で紀伊半島まで北上しています。水源地

の汚染によりクリプトスポリジウムは越生市での

発生は記憶に新しいものです。動物性食品を介在す

る感染症は、主に獣肉の不完全な加熱処理に起因す

るものですが、生産段階での冷凍技術の不完全さか

ら獣肉胞子虫による馬刺しの食中毒は最近の話題

でした。 

動物由来感染症は、気候変動、世界規模の物流や

珍しい動物の秩序のない輸入などにより我が国に

とって脅威となっています。その対策としては、国

家としての情報収集・分析・対応策の構築が必須で

あり、市民としては節度のある動物との付き合いが

求められます。 

 

       今週の担当   須澤 一男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


